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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１０期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１５ (平成
へいせい

２７ )年
ねん

６月
がつ

２１日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

 

張
ちょう

 氷
ひょう

青
せい

、 任
れん

 家林
じゃりん

、 王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、 金
きむ

 スンオグ
す ん お ぐ

、 孔
こん

 敏淑
みんすく

、 河
は

 相宇
さ ん う

、

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

 ジェリー
じ ぇ り ー

、 牟
む

 鳳菊
ふぉんち

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 ヘイ
へ い

 ジャ
じ ゃ

 

フィ
ふ ぃ

、仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

、ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

、セヌー
せ ぬ ー

 

ジョアキム
じ ょ あ き む

、鈴木
す ず き

 イェレナ
い ぇ れ な

、バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、

シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、 オルソン
お る そ ん

 チャールズ
ち ゃ ー る ず

、 ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、 童
どう

 

堉恆
ゆうへい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

石川
いしかわ

 室長
しつちょう

､町田
ま ち だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 大田
お お た

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 笛木
ふ え き

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、小沢
お ざ わ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ３人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１５年度
ね ん ど

第
だい

２

回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、園田
そ の だ

さん、 劉
りゅう

さん、タカハシ
た か は し

さん、葉
よう

さんと
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崔
ちぇ

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。本日
ほんじつ

の応援
おうえん

職員
しょくいん

の紹介
しょうかい

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が紹介
しょうかい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 続
つづ

い て 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

と丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、市民
し み ん

祭
まつ

りへの参加
さ ん か

について審議
し ん ぎ

す

る。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「まずは、参加
さ ん か

日
び

を決
き

めたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

があったとおり初日
しょにち

は

日曜日
に ち よ う び

で 、 翌日
よくじつ

は 月曜日
げ つ よ う び

、 平日
へいじつ

だ 。 ３日目
み っ か め

は 火曜日
か よ う び

だ が 祝日
しゅくじつ

だ 。 例年
れいねん

だ と

２日間
ふ つ か か ん

参加
さ ん か

しているが、今年
こ と し

はどうするか。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

の前
まえ

に市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

で 話
はなし

をした。実行
じっこう

委員会
い い ん か い

で

話
はな

したときは、１日目
に ち め

と３日目
み っ か め

がいいのではないのかなということになった。

た だ し 、 事務局
じ む き ょ く

案
あん

と 少
すこ

し 違
ちが

う の は 、 １ 日目
に ち め

は パレード
ぱ れ ー ど

と テント
て ん と

を や る が

３日目
３ か め

のステージ
す て ー じ

に何
なに

ができるかわからないので、参加
さ ん か

するかどうかも含
ふく

め

て検討
けんとう

してほしい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「今
いま

の実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の説明
せつめい

について質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

王
おう

委員
い い ん

「みなさんの知
し

り合
あ

いで、ステージ
す て ー じ

に出
で

ていただける方
かた

がいたら紹介
しょうかい

してほ

しい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「ほかの意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の

説明
せつめい

を 踏
ふ

ま え て 参加
さ ん か

日
び

を 決
き

め た い 。 実行
じっこう

委員会
い い ん か い

で は 、 初日
しょにち

に パレード
ぱ れ ー ど

と

テント
て ん と

、２日目
ふ つ か め

は休
やす

みで、３日目
み っ か め

はステージ
す て ー じ

という案
あん

だった。」  

王
おう

委員
い い ん

「１日目
に ち め

にすべてやってもよいのではないか。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「参加
さ ん か

できる人
ひと

の人数
にんずう

を確認
かくにん

したい。まずは初日
しょにち

に参加
さ ん か

できる人
ひと

は。

（  挙手
きょしゅ

 ）念
ねん

のために確認
かくにん

するが、２日目
ふ つ か め

に参加
さ ん か

したいという人
ひと

はいるか。

（  なし  ）３日目
み っ か め

に参加
さ ん か

できる人
ひと

は。（  挙手
きょしゅ

 ）」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「エントリー
え ん と り ー

の関係
かんけい

でパレード
ぱ れ ー ど

とステージ
す て ー じ

の参加
さ ん か

について日程
にってい

を決
き

め て ほ し い 。 ３日目
み っ か め

は ５ 人
にん

し か 参加
さ ん か

で き る 人
ひと

が い な か っ た が 、 １ 日目
に ち め

に

パレード
ぱ れ ー ど

とステージ
す て ー じ

をやるとなるとテント
て ん と

にいる時間
じ か ん

がほとんどなくなって
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しまうのではないか心配
しんぱい

している。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

からの説明
せつめい

だと、テント
て ん と

は 間
あいだ

をあけて出
だ

せないので、３日
み っ か

とも続
つづ

けて出
だ

すか、１日
ついたち

・２日
ふ つ か

と出
だ

すのか、２日
ふ つ か

・３日
み っ か

と出
だ

すのかというこ

とだった。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「そうなると、３日目
み っ か め

は５人
にん

しかいなくて、テント
て ん と

もないので参加
さ ん か

す

るのは 難
むずか

しいのではないか。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「１日目
に ち め

だけにして、なるべくみんなが参加
さ ん か

するようにすればよいの

ではないか。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「現実的
げんじつてき

に 考
かんが

えても、今回
こんかい

は１日目
に ち め

だけというのがよいのかなと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

「ステージ
す て ー じ

に参加
さ ん か

するかどうかを決
き

める前
まえ

に、何
なに

かステージ
す て ー じ

でできるもの

があるかどうかを確認
かくにん

した方
ほう

がよいのでは。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「みなさんから何
なに

かステージ
す て ー じ

のアイデア
あ い で あ

はあるか。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「 ステージ
す て ー じ

は な し で 、 パレード
ぱ れ ー ど

と テント
て ん と

だ け に す る の が よ い と 思
おも

う。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 そ れ で は 、 参加
さ ん か

す る の は １ １ 月
がつ

１日
ついたち

だ け で 、 内容
ないよう

は パレード
ぱ れ ー ど

と

テント
て ん と

ということで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）それ

で は 、 市民
し み ん

祭
まつ

り に 参加
さ ん か

す る の は １ １ 月
がつ

１日
ついたち

、 参加
さ ん か

す る 内容
ないよう

は パレード
ぱ れ ー ど

と

テント
て ん と

ということで決定
けってい

した。せっかくなので、できればみなさんの友人
ゆうじん

と

か家族
か ぞ く

、子
こ

どもたちも連
つ

れてパレード
ぱ れ ー ど

に参加
さ ん か

してほしい。  

    次
つぎ

の議題
ぎ だ い

は、臨時会
り ん じ か い

の企画
き か く

についてだ。市民
し み ん

祭
まつ

りについて予定
よ て い

より時間
じ か ん

が

かかってしまった。臨時会
り ん じ か い

については今日
き ょ う

、決
き

めなければいけないことはな

いので、次回
じ か い

にまわすということでよいか。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、次回
じ か い

の

会議
か い ぎ

にまわすこととしたい。それでは、次
つぎ

は提言
ていげん

の評価
ひょうか

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「今
いま

の事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

について、意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）で

は、自分
じ ぶ ん

が賛成
さんせい

する案
あん

に手
て

を挙
あ

げてください。１回
かい

ではなく、何回
なんかい

挙
あ

げても

い いで す 。 ① の 案
あん

に賛成
さんせい

す る 人
ひと

（  な し  ）。 ② の 案
あん

に 賛成
さんせい

する 人
ひと

（  な

し  ） 。 ③ の 案
あん

に 賛成
さんせい

する 人
ひと

（  ９ 人
にん

 ） 。 ④の 案
あん

に 賛成
さんせい

す る 人
ひと

（  １ ２

人
にん

 ）。何
なに

か意見
い け ん

がある人
ひと

はいるか。」  

河
は

委員
い い ん

「大事
だ い じ

なのは提言
ていげん

が市
し

の方
ほう

できちんと検証
けんしょう

されているかどうかということだ
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と思
おも

う。その仕組
し く

みがないのであれば、つくらなければいけないと思
おも

う。」  

金
きむ

委員
い い ん

「５年
ねん

ごとなど、定期的
て い き て き

に提言
ていげん

を検
けん

証
しょう

する仕組
し く

みをつくるのがよいと思
おも

う。

自己
じ こ

評価
ひょうか

ではなく、代表者
だいひょうしゃ

も加
くわ

わるが、もう少
すこ

し上
うえ

のレベル
れ べ る

で専門家
せ ん も ん か

なども

加
くわ

えて検証
けんしょう

するのがよいと思
おも

う。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「そもそも、この評価
ひょうか

について言
い

い出
だ

したのは 私
わたし

だ。これまでも 難
むずか

しい問題
もんだい

だからと先
さき

延
の

ばしにされてきたが、せっかく第
だい

１０期
き

という節目
ふ し め

なので、な

んとか 私
わたし

たちで提言
ていげん

したい。」  

オルソン
お る そ ん

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

は ④ に 賛成
さんせい

し た 。 大事
だ い じ

な 問題
もんだい

だ と は 思
おも

う が 、 も し 取組
とりくみ

が

不十分
ふじゅうぶん

だ と 感
かん

じ た な ら 、 そ の と き の 代表者
だいひょうしゃ

が ま た 提言
ていげん

す る の が よ い と 思
おも

う。」   

ダニエラ
だ に え ら

委員
い い ん

「提言
ていげん

にはならないかもしれないが、 新
あたら

しく期
き

が変
か

わるときに代表者
だいひょうしゃ

がまずは過去
か こ

の提言
ていげん

の問題
もんだい

について検討
けんとう

するということをしてもよいかもし

れない。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「ほかに意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

にするかどう

かを決
き

めたい。賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

を。（  反対
はんたい

多数
た す う

 ）では、この提言
ていげん

の評価
ひょうか

については提言
ていげん

とはしないことに決
き

まった。もう審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

からも外
はず

すこと

になる。それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

る。社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

はレセプションルーム
れ せ ぷ し ょ ん る ー む

、

福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

は第
だい

１会議室
か い ぎ し つ

に移動
い ど う

してください。」  

 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「それでは、福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

はよろしくお願
ねが

いします。

まずは事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「それでは１
ひと

つのテーマ
て ー ま

について、６分
ぷん

ずつらいで振
ふ

り返
かえ

りをして

いきたい。まずは子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

について何
なに

かあるか。」  

金
きむ

委員
い い ん

「各区
か く く

でばらばらなのは、地域
ち い き

に密着
みっちゃく

した情報
じょうほう

発信
はっしん

だからだと思
おも

うので、ばら

ばらでなければいけないと思
おも

う。川崎区
か わ さ き く

以外
い が い

でもニーズ
に ー ず

はあると思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

委員
い い ん

「予算
よ さ ん

の問題
もんだい

をクリア
く り あ

しているのであれば、工夫
く ふ う

次第
し だ い

で他
ほか

の区
く

でも同
おな

じようにできるのではないかと思
おも

う。あと、みなさんも言
い

っているが地域
ち い き

に

密着
みっちゃく

している情報
じょうほう

の提
てい

供
きょう

した方
ほう

が絶対
ぜったい

によい。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に行
い

きたい。学校
がっこう

と教育
きょういく

のことだが、保護者
ほ ご し ゃ

への支援
し え ん

は第
だい

９期
き

で提言
ていげん

している。いじめの問題
もんだい

は第
だい

８期
き

で提言
ていげん

している。前
まえ

に牟
む

さん
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が言
い

っていた外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の会
かい

については、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の関係
かんけい

で今
いま

は厳
きび

しくなっ

ている。」  

金
きむ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の会
かい

についてだが、今
いま

は子
こ

どもも減
へ

っているし、親
おや

も 忙
いそが

しい

のでＰＴ Ａ 活動
かつどう

への参加
さ ん か

も少
すく

な くなって いる 状 況
じょうきょう

だ。学校
がっこう

・ 教育
きょういく

について

提言
ていげん

するなら、保護者
ほ ご し ゃ

への支援
し え ん

なのか、子
こ

どもへの支援
し え ん

なのかははっきり分
わ

け

た方
ほう

がよいと思
おも

う。いじめも、すごく漠然
ばくぜん

とし過
す

ぎていて 難
むずか

しい。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「いじめは外国人
がいこくじん

だけではなくて、今
いま

は先生
せんせい

もターゲット
た ー げ っ と

になって

しまったりする。ターゲット
た ー げ っ と

もいろいろなので、 話
はなし

をまとめるのは 難
むずか

しいと

思
おも

う。」  

金
きむ

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

が第
だい

９期
き

で提言
ていげん

済
ず

みだが、これはＡ評価
ひょうか

になったのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「Ｂ評価
ひょうか

だ。川崎市
か わ さ き し

がつくっているハンドブック
は ん ど ぶ っ く

があるのだが、

それを文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

がつくっているガイドブック
が い ど ぶ っ く

のようにして欲
ほ

しいというのが

あり、それに関
かん

してはすでに取組
とりくみ

をしてくれている。ただ、担当課
た ん と う か

としては、

他
ほか

にも取組
とりくみ

をした方
ほう

がよいのではないかということで、継続
けいぞく

のＢになっている

そうだ。」  

牟
む

委員
い い ん

「先日
せんじつ

、ＮＰＯに頼
たの

まれて日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない保護者
ほ ご し ゃ

の学校
がっこう

での通訳
つうやく

の支援
し え ん

をし

たのだが、どこかに相談
そうだん

できるところはないのか。それと、 逆
ぎゃく

に支援
し え ん

をした

いと思
おも

ったらどうすればよいのか。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「多言語
た げ ん ご

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

は最近
さいきん

だと川崎区
か わ さ き く

と麻生区
あ さ お く

の区
く

役所
やくしょ

でやってい

るはずだ。あとは国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

もある。」  

牟
む

委員
い い ん

「 私
わたし

が思
おも

ったのは、同
おな

じ学校
がっこう

の中
なか

で中国語
ちゅうごくご

ができる人
ひと

が分
わ

かれば、助
たす

けても

らえるのはということだ。」  

事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 こ れ は 前回
ぜんかい

、 部
ぶ

会長
かいちょう

が 話
はな

し て い た こ と だ が 、 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に登
とう

録
ろく

すれば困
こま

っている保護者
ほ ご し ゃ

を支援
し え ん

することができ

る。その制度
せ い ど

を学校
がっこう

の先生
せんせい

がよく知
し

らないというのは、たしかに課題
か だ い

かもしれ

な い 。 た だ 、 昔
むかし

と は 違
ちが

っ て 個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の 問題
もんだい

が あ る の で 、 学校
がっこう

の 中
なか

で 先生
せんせい

が

言葉
こ と ば

ができる人
ひと

をすぐに紹介
しょうかい

してくれればよいのに、というのが 難
むずか

しいこと

は理解
り か い

して欲
ほ

しい。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「厳
きび

しいことを言
い

うかもしれないが、保護者
ほ ご し ゃ

がどのくらい本当
ほんとう

に困
こま

っ

ているのか、というのもあると思
おも

う。本当
ほんとう

に困
こま

っているのであれば、周
まわ

りの人
ひと

に聞
き

いたりできないのか。たしかに、行政
ぎょうせい

がどうやって情報
じょうほう

を伝
つた

えるかという

課題
か だ い

もあるが、 私
わたし

の周
まわ

りにも『情報
じょうほう

がない』というだけで、自分
じ ぶ ん

で探
さが

そうと
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したりしない人
ひと

もいる。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「その通
とお

りだと思
おも

う。役所
やくしょ

の対応
たいおう

は大事
だ い じ

だが、役所
やくしょ

は助
たす

けを求
もと

めている人
ひと

が

誰
だれ

なのかはわからない。自分
じ ぶ ん

が声
こえ

を出
だ

さないと、助
たす

けようがない。役所
やくしょ

が一人
ひ と り

一人
ひ と り

に『あなたは助
たす

けが必要
ひつよう

ですか』と聞
き

いて確認
かくにん

することはできない。自分
じ ぶ ん

が困
こま

っているなら、まずは自分
じ ぶ ん

で声
こえ

をあげないといけないと思
おも

う。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

いていたら、やはり５番
ばん

のフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

の

ところの居場所
い ば し ょ

づくりが一番
いちばん

重要
じゅうよう

な気
き

がする。居場所
い ば し ょ

づくりについて、みなさ

んはどうか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

委員
い い ん

「居場所
い ば し ょ

として『つづきＭＹプラザ
ぷ ら ざ

』のようなところは非常
ひじょう

にいいと

思
おも

う。川崎市
か わ さ き し

でつくる場合
ば あ い

には、川崎市
か わ さ き し

は細長
ほそなが

いので真
ま

ん中
なか

の中原区
な か は ら く

につくっ

てもなかなか来
こ

れない人
ひと

がでてしまう。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

はフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

には行
い

けなかったのだが、皆
みな

さんが話
はな

して

いる通
とお

りだと思
おも

う。多分
た ぶ ん

、外国人
がいこくじん

で実際
じっさい

に助
たす

けがいる人
ひと

にも２つ
ふ た つ

のパターン
ぱ た ー ん

が

ある。１
ひと

つは、自分
じ ぶ ん

で動
うご

いているけれども、どうしていいかわからない人
ひと

、も

う１
ひと

つは、何
なん

とかなるから放
ほう

っておけばいいだろうみたいな人
ひと

がいると思
おも

う。

前者
ぜんしゃ

の何
なん

とかしたいけれど、どうしていいかわからないという人
ひと

を助
たす

けるとい

うことが必要
ひつよう

だと思
おも

う。区
く

役所
やくしょ

で対応
たいおう

するという 考
かんが

えもあるかもしれないが、

なかなか区
く

役所
やくしょ

のようなオフィシャル
お ふ ぃ し ゃ る

なところには行
い

きづらい、相談
そうだん

しづらい

という人
ひと

もいる。そういった人
ひと

たちのために、支援
し え ん

のネットワーク
ね っ と わ ー く

をつくって

いってアクセス
あ く せ す

できるようにすることが重要
じゅうよう

だと思
おも

う。だから、 私
わたし

たちが 考
かんが

えなければいけないのはどうやって、その存在
そんざい

を知
し

らせたり、アクセス
あ く せ す

できる

ようにするのか、という部分
ぶ ぶ ん

だ。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「ほかにも参加
さ ん か

しなかった人
ひと

たちの意見
い け ん

も聞
き

きたい。」  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

「 私
わたし

も皆
みな

さんの 話
はなし

を聞
き

いていると、居場所
い ば し ょ

づくりというのがすごくいいな

というのを感
かん

じている。ただ、実現
じつげん

するのはなかなか 難
むずか

しいかもしれないと

も思
おも

う。市
し

としては、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

や市民館
し み ん か ん

ではダメ
だ め

なのか、ということ

を 考
かんが

えたりするだろう。提言
ていげん

の仕方
し か た

や方向
ほうこう

をよく 考
かんが

えて、工夫
く ふ う

しないといけ

ないと思
おも

う。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「子
こ

育
そだ

てについては、学校
がっこう

でも幼稚園
よ う ち え ん

でもやはり先生
せんせい

に聞
き

いた方
ほう

がわかりや

すいと思
おも

う。区
く

役所
やくしょ

に行
い

っても、説明
せつめい

しにくいことの場合
ば あ い

もあるし、日本語
に ほ ん ご

が

難
むずか

しい場合
ば あ い

もある。でも、身近
み ぢ か

なところ、よく行
い

っているところで相談
そうだん

でき

るようになるといいと思
おも

う。」  
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仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「では、次
つぎ

に３番
ばん

の介護
か い ご

の 話
はなし

に行
い

きたい。」  

金
きむ

委員
い い ん

「６５歳
さい

以降
い こ う

も引
ひ

き続
つづ

き日本
に ほ ん

で暮
く

らして一生
いっしょう

を終
お

えたいと思
おも

う外国人
がいこくじん

の人
ひと

は、

今後
こ ん ご

ま す ま す 増
ふ

え て く る だ ろ う と 思
おも

う 。 介護
か い ご

保険
ほ け ん

の 仕組
し く

み を 説明
せつめい

す る

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

は多言語版
た げ ん ご ば ん

はあるが、もう少
すこ

しわかりやすいものが必要
ひつよう

だと思
おも

う。

４０歳
さい

以上
いじょう

の人
ひと

は強制
きょうせい

加入
かにゅう

で、保険料
ほけんりょう

を納
おさ

めているわけだから、いざ必要
ひつよう

にな

ったときに利用
り よ う

しにくいというのは問題
もんだい

だ。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「イラスト
い ら す と

があったりするとわかりやすい。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「外国人
がいこくじん

だけではなくて、日本人
に ほ ん じ ん

にも難
むず

しい制度
せ い ど

だと思
おも

う。提言
ていげん

に

するかどうかはわからないが、たしかに改善
かいぜん

して欲
ほ

しい。  

それでは、続
つづ

いて４番
ばん

の年金
ねんきん

について。年金
ねんきん

については、第
だい

８期
き

でも提言
ていげん

に

しているが、評価
ひょうか

はＢだ。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「介護
か い ご

も年金
ねんきん

も制度
せ い ど

がわかりづらい。わかりやすい説明
せつめい

は大事
だ い じ

だ。２
ふた

つとも制
せい

度
ど

のわかりやすい説明
せつめい

については、提言
ていげん

できそうな気
き

がするが、脱退
だったい

一時
い ち じ

金
きん

や社会
しゃかい

保障
ほしょう

協定
きょうてい

については、川崎市
か わ さ き し

の管轄
かんかつ

を超
こ

えるので現実的
げんじつてき

ではない

と思
おも

う。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「では、最後
さ い ご

に母語
ぼ ご

と母文化
ぼ ぶ ん か

について。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

の国
くに

の言葉
こ と ば

とかを教
おし

えるというのは、両親
りょうしん

としては当然
とうぜん

したい

ことだろうと思
おも

う。英語
え い ご

とか中国語
ちゅうごくご

だったらニーズ
に ー ず

も多
おお

いだろうし、人
ひと

もたく

さんいるので何
なん

とかなるのかなと思
おも

う。あとは、それをオフィシャル
お ふ ぃ し ゃ る

な制度
せ い ど

と

してするとなると、どこまでするのか、ということが 難
むずか

しい。たとえば自分
じ ぶ ん

の場合
ば あ い

だと、ネパール語
ね ぱ ー る ご

なんて誰
だれ

が教
おし

えられるのか。何人
なんにん

かしかいないし、

ニーズ
に ー ず

もどこまであるのとかな。」  

事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「これは前回
ぜんかい

、皆
みな

さんが話
はな

し合
あ

っていたことの 私
わたし

なりの理解
り か い

だが、今
いま

までの代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

では、母語
ぼ ご

や母文化
ぼ ぶ ん か

を子
こ

どもに教
おし

えたい、子
こ

どもに

学
まな

んでほしい、そのための教
おし

える人
ひと

がいない、グループ
ぐ る ー ぷ

をつくってもなくなっ

てしまう、といった 話
はなし

がメイン
め い ん

だった。それに対
たい

して、前回
ぜんかい

、皆
みな

さんが審議
し ん ぎ

していたときのポイント
ぽ い ん と

は、子
こ

どもたちが自分
じ ぶ ん

のルーツ
る ー つ

の言葉
こ と ば

だったり、文化
ぶ ん か

に対
たい

して興味
きょうみ

をもつような機会
き か い

をつくってあげることが重要
じゅうよう

ではないか、とい

う部分
ぶ ぶ ん

にあったと思
おも

う。違
ちが

いや文化
ぶ ん か

を認
みと

めあって、誇
ほこ

りを持
も

てるような環境
かんきょう

づ

くりにもっと 力
ちから

を入
い

れるということを前回
ぜんかい

は話
はな

していたと記憶
き お く

している。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「そ ろそ ろ 時間
じ か ん

なので 、 皆
みな

さん の 希望
き ぼ う

を順番
じゅんばん

に 聞
き

きたい 。 今日
き ょ う

は

人数
にんずう

も少
すく

ないので、まだ決定
けってい

ではない。次回
じ か い

、欠席
けっせき

した人
ひと

にも希望
き ぼ う

を聞
き

いて
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決定
けってい

になる。」  

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「１
ひと

つだけよろしいですか。これは 私
わたし

の意見
い け ん

だが、先
さき

ほどから皆
みな

さ

んはお金
かね

がかからなくてできることというのをすごく意識
い し き

してくれているよう

な気
き

がする。もちろん、コスト
こ す と

のことを 考
かんが

えるのは重要
じゅうよう

だが、必要
ひつよう

なことに

はお金
かね

をかけるべきだと思
おも

う。皆
みな

さんは税金
ぜいきん

を納
おさ

めているわけなので、その使
つか

い道
みち

について意見
い け ん

を主張
しゅちょう

する権利
け ん り

があると思
おも

う。それは代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

ができたそ

もそもの理念
り ね ん

でもある。実現
じつげん

できるかどうかは別
べつ

として、必要
ひつよう

だと思
おも

うのなら、

私
わたし

は遠慮
えんりょ

する必要
ひつよう

はないと思
おも

う。たとえば子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

のように、他
ほか

の提言
ていげん

ではあまりコスト
こ す と

をかけなくてもよいものもあるので、お金
かね

がかかるこ

とばかりを主張
しゅちょう

しているわけではないというのは伝
つた

わると思
おも

う。」  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「では、順番
じゅんばん

に番号
ばんごう

を言
い

うので、１人
ひ と り

２回
かい

手
て

を挙
あ

げてください。」  

（希望
き ぼ う

を確認
かくにん

：１－①…０人
にん

、１－②…３人
にん

、１－③…０人
にん

、１－④…０人
にん

、２－①

…０人
にん

、２－②…０人
にん

、２－③…１人
ひ と り

、２－④…２人
にん

、２－⑤…０人
にん

、３…

１人
ひ と り

、４…０人
にん

、５…６人
にん

、６…１人
ひ と り

、７…３人
にん

）  

仲
なか

田
だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

代理
だ い り

「 先
さき

ほ ど も 言
い

っ た が 、 今日
き ょ う

は 欠席者
けっせきしゃ

が 多
おお

い の で 次回
じ か い

、 欠席者
けっせきしゃ

に も

希望
き ぼ う

を聞
き

いて提言
ていげん

を決
き

めたい。それでは、今日
き ょ う

はこれで部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。

ありがとうございました。」  

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それでは社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

をはじめる。今日
き ょ う

から振
ふ

り返
かえ

りに入
はい

る。まずは、

前回
ぜんかい

の残
のこ

りで、追加
つ い か

で事務局
じ む き ょ く

に調
しら

べてもらったことがあるので、事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

６－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員長
いいんちょう

「医療
いりょう

についてのＣＬＡＩＲのサイト
さ い と

はとてもよいと思
おも

った。自分
じ ぶ ん

の言葉
こ と ば

で話
はな

せる病院
びょういん

を見
み

つけることは重要
じゅうよう

なことだ。川崎市
か わ さ き し

でも情報
じょうほう

があるか

考
かんが

えたい。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それでは、ここからは提言
ていげん

にしたい候補
こ う ほ

を選
えら

んでいきたい。１人
ひ と り

２
ふた

つまで

投票
とうひょう

をしてもらって、上位
じょうい

のものから優先的
ゆうせんてき

に振
ふ

り返
かえ

りをしたい。候補
こ う ほ

は資料
しりょう

６－２にリスト
り す と

がある。」   

（希望
き ぼ う

を確認
かくにん

：１…２人
ふ た り

、２…４人
にん

、３…０人
にん

、４…０人
にん

、５…４人
にん

、６…５人
にん

、７

…７人
にん

、８…１人
ひ と り

、９…０人
にん

）  
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任
れん

部会長
ぶかいちょう

「 そ れ で は 、 優先
ゆうせん

順位
じゅんい

と し て は １ 位
い

が ７ の 情報
じょうほう

伝達
でんたつ

、 ２ 位
い

が ６ の 区
く

役所
やくしょ

サービス
さ ー び す

、３位
い

が２の介護
か い ご

職
しょく

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

と５の居住
きょじゅう

支援
し え ん

が同率
どうりつ

だ。それから

５の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

全般
ぜんぱん

、８の行政
ぎょうせい

と市民
し み ん

のコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

環境
かんきょう

づくりと続
つづ

く。

振
ふ

り返
かえ

りは、今回
こんかい

と次回
じ か い

の２回
かい

を 考
かんが

えているのだが、６
むっ

つのテーマ
て ー ま

をどうや

って振
ふ

り返
かえ

るか、意見
い け ん

があればどうぞ。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「居住
きょじゅう

支援
し え ん

制度
せ い ど

は、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の中
なか

にも含
ふく

まれているのではないかなと思
おも

う。

ほかにも、短期
た ん き

滞在者
たいざいしゃ

への支援
し え ん

の家具
か ぐ

・家電
か で ん

のリサイクル
り さ い く る

も、介護
か い ご

職
しょく

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

も情報
じょうほう

と関
かか

わっていると思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、結局
けっきょく

、今期
こ ん き

で出
だ

す提言
ていげん

は２
ふた

つだけか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「提言
ていげん

の数
かず

については、みなさんで決
き

めていただくことで、決
き

まりは

ない。ただし、これまでだと各部会
か く ぶ か い

から１
ひと

つか２
ふた

つずつとなっているので、そ

れくらいが現実的
げんじつてき

だとは思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それでは、上位
じょうい

の４
よっ

つのテーマ
て ー ま

を候補
こ う ほ

にして議論
ぎ ろ ん

して振
ふ

り返
かえ

りをしていき

たいと思
おも

うがそれでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、４
よっ

つのテーマ
て ー ま

を今回
こんかい

と次回
じ か い

の２回
かい

で消化
しょうか

したい。まずは、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

からはじめたい。挙手
きょしゅ

をした人
ひと

は順番
じゅんばん

に意見
い け ん

をお願
ねが

いする。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員長
いいんちょう

「最初
さいしょ

から興味
きょうみ

を持
も

っていたテーマ
て ー ま

なので、手
て

を挙
あ

げた。幅広
はばひろ

くい

ろいろなことに関連
かんれん

するテーマ
て ー ま

だと思
おも

う。東京
とうきょう

には情報
じょうほう

がたくさんあるので、

川崎
かわさき

も同
おな

じようになるとよいと思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「東京
とうきょう

には情報
じょうほう

がたくさんあるというのは、民間
みんかん

のものも含
ふく

めてだろう。

提言
ていげん

は市
し

に対
たい

してするものなので、そのあたりも 考
かんが

える必要
ひつよう

がある。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「 私
わたし

も手
て

を挙
あ

げたが、情報
じょうほう

はたくさんある。問題
もんだい

は情報
じょうほう

を知
し

らない人
ひと

がどう

やって情報
じょうほう

を知
し

るかだ。」  

孔
こん

委員
い い ん

「前
まえ

にも話
はな

したが、介護
か い ご

職
しょく

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

というテーマ
て ー ま

は実際
じっさい

に 私
わたし

の知
し

り合
あ

いが

そういう介護
か い ご

の仕事
し ご と

をしたかったけれど、なかなかそこまで情報
じょうほう

を得
え

るのが

難
むずか

しかったということがあったので 提案
ていあん

した。 私
わたし

たち代表者
だいひょうしゃ

が知
し

っている

情報
じょうほう

をニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

などでＰＲするのも１
ひと

つの方法
ほうほう

かもしれない。」  

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には６の区
く

役所
やくしょ

サービス
さ ー び す

にしたいのだが、区
く

役所
やくしょ

というのは

川崎市
か わ さ き し

全体
ぜんたい

の 窓口
まどぐち

と い う こ と に な る の で 、 当然
とうぜん

、 市民
し み ん

に ど う す れ ば い い

サービス
さ ー び す

を提供
ていきょう

できるかということを 考
かんが

えないといけない。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

て関連
かんれん

の情報
じょうほう

のことを 考
かんが

えて情報
じょうほう

伝達
でんたつ

に手
て

を挙
あ

げた。たとえば、

赤
あか

ちゃんの注射
ちゅうしゃ

とか学校
がっこう

からの情報
じょうほう

など、日本語
に ほ ん ご

のできないお母
かあ

さんは不安
ふ あ ん

を
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いっぱい抱
かか

えていると思
おも

う。その情報
じょうほう

を徹底
てってい

したい。」  

河
は

委員
い い ん

「いろいろ勉強
べんきょう

してきた中
なか

で、たくさんの情報
じょうほう

があるということがわかって、

逆
ぎゃく

に情報
じょうほう

が多
おお

すぎるのではな いかとも 感
かん

じている。人
ひと

それぞれ 求
もと

めている

情報
じょうほう

も 違
ちが

う の で 、 ど こ に 行
い

け ば 必要
ひつよう

な 情報
じょうほう

や 資料
しりょう

が も ら え る の か が も っ と

シンプル
し ん ぷ る

にわかりやすくなるとよいと思
おも

う。あとは、みなさんの関心
かんしん

が広
ひろ

すぎ

るので、分野
ぶ ん や

を狭
せば

めないと提言
ていげん

にするのは 難
むずか

しいと思
おも

う。個人的
こ じ ん て き

には緊
きん

急時
きゅうじ

とか何
なに

かトラブル
と ら ぶ る

があったときに、ここに連絡
れんらく

すればよいという情報
じょうほう

整備
せ い び

に絞
しぼ

るのがよいのではないかと思
おも

っている。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「緊急
きんきゅう

対応
たいおう

はとても共感
きょうかん

するが、やはり言葉
こ と ば

の問題
もんだい

が大
おお

きくて、とくに

命
いのち

に関
かか

わることだと、病院
びょういん

などでも慎重
しんちょう

になるのはわかる。言葉
こ と ば

がわからな

いのに、適当
てきとう

に対応
たいおう

することはできないだろう。緊急
きんきゅう

対応
たいおう

を提言
ていげん

にするとして

も、具体的
ぐ た い て き

にどういう仕組
し く

みにするのかは 難
むずか

しい気
き

もする。河
は

さんが言
い

って

い た よ う に 、 情報
じょうほう

は 多
おお

す ぎ る の で 、 た だ 発信
はっしん

を し て も 混乱
こんらん

す る だ け だ と 思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

になる。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

、次回
じ か い

はいないので発言
はつげん

とさせて欲
ほ

しい。 私
わたし

は７番
ばん

ではなく

て、６番
ばん

で挙手
きょしゅ

した。それは、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

はさっきも言
い

われたように、情報
じょうほう

はた

くさんあるが、それを取
と

りに行
い

くというのは個人
こ じ ん

の責任
せきにん

でもあると思
おも

うので、

市
し

と して は あ まり 何
なに

も で き ない と 思
おも

う から だ 。 そ れに 対
たい

し て 、６ 番
ばん

の 窓口
まどぐち

サービス
さ ー び す

の改善
かいぜん

・充実
じゅうじつ

というかたちにすれば、本当
ほんとう

に自分
じ ぶ ん

に必要
ひつよう

なものを見
み

つ

けるのに役立
や く だ

つのではないかと思
おも

う。情報
じょうほう

発信
はっしん

とか情報
じょうほう

伝
でん

達
たつ

というかたちにす

るよりも、ハブ
は ぶ

になるような窓口
まどぐち

をつくる方
ほう

が有効
ゆうこう

だと思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「時間
じ か ん

になったので、ここで終
お

わりにする。次回
じ か い

も今回
こんかい

のように掘
ほ

り下
さ

げて

いきたい。お疲
つか

れさまでした。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ。福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

からお願
ねが

い

する。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は、振
ふ

り返
かえ

りの 話
はなし

の続
つづ

きをした。最初
さいしょ

は子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

につい

てで、川崎区
か わ さ き く

では３年
ねん

に１回
かい

、予算
よ さ ん

を多言語版
た げ ん ご ば ん

に使
つか

っている。他
ほか

の区
く

でも同
おな

じようにできるのではないかということを話
はな

した。外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の会
かい

につい

ては、今
いま

は個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

もあって 難
むずか

しいという 話
はなし

をした。居場所
い ば し ょ

づくりに
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ついても審議
し ん ぎ

した。フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

へ行
い

った人
ひと

以外
い が い

からも意見
い け ん

を聞
き

いた。

介護
か い ご

に つ い は 、 制度
せ い ど

は 外国人
がいこくじん

だ け で は な く て 日本人
に ほ ん じ ん

に と っ て も 難
むずか

し い の で

簡単
かんたん

なリーフレット
り ー ふ れ っ と

があるとよいという意見
い け ん

が出
で

た。年金
ねんきん

については、第
だい

８

期
き

でも提言
ていげん

が出
で

ているが、制度
せ い ど

も変
か

わるかもしれないので提言
ていげん

にするのは 難
むずか

しいのではないかということになった。母語
ぼ ご

・母文化
ぼ ぶ ん か

についても話
はな

したが、

これも提言
ていげん

にするのは 難
むずか

しいという意見
い け ん

が多
おお

かった。一応
いちおう

、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を絞
しぼ

っ た 。 子育
こ そ だ

て ガイドブック
が い ど ぶ っ く

、 外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の 会
かい

、 国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

、 介護
か い ご

、

居場所
い ば し ょ

づくり、母語
ぼ ご

・母文化
ぼ ぶ ん か

、高校
こうこう

進学
しんがく

だ。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

の人
ひと

からの補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

を

お願
ねが

いする。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「今回
こんかい

やっと提言
ていげん

を絞
しぼ

るという段階
だんかい

に入
はい

った。前回
ぜんかい

の宿題
しゅくだい

が１個
こ

あって、

追加
つ い か

で 調
しら

べ て も ら っ た の が 資料
しりょう

６ － １ － ① か ら ④ で 、 外国人
がいこくじん

に 向
む

け て の

リンク
り ん く

集
しゅう

だ。提言
ていげん

の絞
しぼ

り込
こ

みは１人
ひ と り

、２回
かい

ずつ手
て

を挙
あ

げてもらった。今日
き ょ う

は

その中
なか

から主
おも

に情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について審議
し ん ぎ

した。意見
い け ん

としては、東京都
とうきょうと

の情報
じょうほう

は

充実
じゅうじつ

しているという意見
い け ん

があった。分野
ぶ ん や

別
べつ

の課題
か だ い

としては、介護
か い ご

、子育
こ そ だ

て、

緊急
きんきゅう

・災害
さいがい

時
じ

の情報
じょうほう

伝達
でんたつ

という 話
はなし

があった。ほかに、ハブ
は ぶ

となる窓口
まどぐち

がある

と困
こま

ったときに情報
じょうほう

にたどり着
つ

けるという意見
い け ん

もあった。次回
じ か い

は、引
ひ

き続
つづ

き

残
のこ

りのテーマ
て ー ま

についても審議
し ん ぎ

していきたい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の人
ひと

から補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）では、福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

に移
うつ

る。

まずは、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員長
いいんちょう

「今回
こん かい

の臨時
り ん じ

会
かい

ではできるだけいろいろな人
ひと

が 話
はなし

ができるように

したい。できるだけ参加者
さ ん か し ゃ

の声
こえ

を聞
き

けるようにしたいという意見
い け ん

が多
おお

かった。

いくつかのグループ
ぐ る ー ぷ

に分
わ

かれて 話
はなし

ができるとよい。課題
か だ い

としては、 必
かなら

ずしも

日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

が高
たか

くない人
ひと

の対応
たいおう

をどうするかということだ。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いてニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

孔
こん

委員
い い ん

「今
いま

は、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

Ｎｏ．５４の原稿
げんこう

が作業中
さぎょうちゅう

だ。今日
き ょ う

はＮｏ．５５の

原稿
げんこう

案
あん

に つ い て 話
はな

し 合
あ

っ た 。 Ｎ ｏ ． ５ ５ の 発行
はっこう

予定
よ て い

は １ 月
がつ

上 旬
じょうじゅん

だ 。

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・ フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉ ｎ カワサキ
か わ さ き

の 記事
き じ

は 任
れん

さ ん が 、 市民
し み ん

祭
まつ

りはヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

・ジェリー
じ ぇ り ー

さんが書
か

く。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

については、間
ま

に合
あ



 12 

うかどうかわからないので様子
よ う す

を見
み

ることになった。あとは、居住
きょじゅう

支援
し え ん

制度
せ い ど

と公営
こうえい

住宅
じゅうたく

の紹介
しょうかい

を金
きむ

さんが、それと毎年
まいとし

、川崎市
か わ さ き し

で開
ひら

かれている川崎
かわさき

国際
こくさい

環境
かんきょう

技術展
ぎじゅつてん

については、グェン
ぐ ぇ ん

さんが記事
き じ

を書
か

くことになった。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）次
つぎ

は、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「７月
がつ

５日
い つ か

のインター
い ん た ー

ナショナル
な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

についてだが、

展示
て ん じ

パネル
ぱ ね る

には写真
しゃしん

、国旗
こ っ き

、あと国
くに

のあいさつを載
の

せたいと思
おも

う。企画
き か く

とし

て は 、 じ ゃ ん け ん 、 クイズ
く い ず

、 と 国旗
こ っ き

を 描
か

い て も ら う 。 子
こ

ど も 用
よう

の 簡単
かんたん

な

クイズ
く い ず

については、仲田
な か だ

さんが子
こ

ども用
よう

の本
ほん

を持
も

って来
き

てくれたので、それ

を使
つか

いたいと思
おも

う。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

がある人
ひと

はいるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「単純
たんじゅん

な質問
しつもん

だが、場所
ば し ょ

はどこか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「 正面
しょうめん

の 入口
いりぐち

か ら 入
はい

っ て 突
つ

き 当
あ

た っ た と こ ろ の 右
みぎ

の 展示室
て ん じ し つ

の 前
まえ

だ。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 今日
き ょ う

の 議事
ぎ じ

は す べ て 終
お

わ っ た 。 事務局
じ む き ょ く

か ら 事務
じ む

連絡
れんらく

を お 願
ねが

い す

る。」  

事務局
じ む き ょ く

町田
ま ち だ

課長
かちょう

「資料
しりょう

に『川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

施策
し さ く

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

案
あん

』というのがある。明日
あ し た

か

ら７月
がつ

２１日
にち

までパブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

を 行
おこな

うので、ご意見
い け ん

があればＦＡＸや

メール
め ー る

で 受
う

け 付
つ

け て い る の で お 願
ねが

い し た い 。 ７ 月
がつ

１ １ 日
にち

に は 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で市民
し み ん

説明
せつめい

会
かい

というのもある。」  

事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「『外国人
がいこくじん

登録
とうろく

証明書
しょうめいしょ

をお持
も

ちの皆様
みなさま

へ』という資料
しりょう

を配布
は い ふ

してある。切
き

り替
か

えが済
す

んでいない方
かた

は忘
わす

れずにお願
ねが

いしたい。また、周
まわ

り

の方
かた

にも声
こえ

かけをするなどお知
し

らせをお願
ねが

いしたい。資料
しりょう

コーナー
こ ー な ー

に多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

も置
お

いてある。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

は ９ 月
がつ

１ ３ 日
にち

の 日曜日
に ち よ う び

、 午後
ご ご

２ 時
じ

か ら こ こ 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１５年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにす

る。お疲
つか

れさまでした。」  

 


